
UNIVERSIDADE FEDERAL DE JATAI
UNIDADE ACADÊMICA DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS

 

ATA DE REUNIÃO Nº 04/2022/2022 - CIAGRA

Reunião Ordinária do Colegiado Diretor de Ciências Agrárias

Data: 06/05/2021

Hora de início: 14:00h

Presentes: Adriana Luize Bocchi, Alexandre Rodrigo Choupina Andrade
Silva, Ana Luísa Aguiar de Castro, Cecília de Castro Bolina, Cleusely Matias
de Souza, Deivid Lopes Machado, Gabriel Morato, Henrique Trevizoli Ferraz,
João Batista Leite Júnior, Juliana Ceccato Ferreira, Klaus Casaro Saturnino,
Luciana Celeste Carneiro, Márcia Dias, Marcos Humberto Assis, Mônica
Ferreira Machado, Paulo César Timossi, Paulo Fernando Zaiden Rezende,
Robson Schaff Corrêa, Vinício Araújo Nascimento, Yasmim Couto, Wendy
Carniello Ferreira, Allyne Ferreira Santos, Flávia Cardoso Santos.

 

Informes:

Participação de Wendell Pereira da Silva, representante da equipe de
transporte da UFJ. Recentemente foi levantado questionamento e
encaminhada à reitoria solicitação dos discentes a respeito do transporte
intercampi fornecido pela universidade. No momento da reunião, o
responsável pelo setor foi questionado sobre como funcionam os ônibus
disponibilizados, rotas e custos para a universidade. Wendell apresentou um
panorama da iniciativa intercampi, comentou o histórico e pontuou os
principais problemas enfrentados pelo setor de transporte para atender aos
alunos e manter os ônibus, ressaltando principalmente toda a ligação com a
empresa de transporte público municipal. O representante discente Gabriel
Morato questionou o número de linhas, percurso e duração das rotas dos
ônibus da viação municipal e se teria possibilidade de acordo com a
universidade para alguma alteração. Wendell explicou que, dentre as várias
reuniões que a equipe da universidade já teve com a viação, essa questão foi
discutida e algumas iniciativas foram tomadas, todavia, sem resultado
positivo, principalmente no que tange a retorno financeiro, nenhuma alteração
que favorecesse os alunos da universidade foi continuada. A professora
Mônica Machado ressaltou a dificuldade enfrentada pelos discentes da
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graduação e pós-graduação nos períodos de recesso acadêmico. Os
representantes discentes, Gabriel e Yasmim, apresentaram sugestão de
rotas e horários de acordo com a demanda dos alunos da UFJ. Wendell
pediu que a sugestão fosse enviada por email ao setor de transporte e
sugeriu que fosse realizada pesquisa junto aos alunos para averiguação
dessa demanda. O diretor da unidade informou a resposta recebida diante
do ofício encaminhado com a solicitação dos alunos; também mencionou a
questão do funcionamento das cantinas nos campus Riachuelo e Jatobá.

Retorno ao trabalho presencial na UFJ. O prof. Alexandre Choupina
informou sobre a Normativa que dispõe sobre o retorno das atividades
presenciais no âmbito das instituições ensino. Sendo assim, a normativa
entra em vigor na data de 06 de junho de 2022 e todos os servidores da UFJ
retornarão às atividades presencialmente. Diante do exposto, os docentes
começaram a questionar como serão organizadas as salas de aula e como
serão resolvidos os problemas de espaço e outros que surgiram pelo
remanejamento de pessoas e atividades durante a pandemia. A discussão
seguiu ainda para o período de organização dos servidores e da instituição
para obedecer a tal normativa, sendo pontuado que as mudanças efetivas se
iniciassem no segundo semestre de 2022. O professor Cássio Fontana
sugeriu que todas as questões levantadas fossem discutidas dentro do
conselho diretor da unidade e que fosse organizado documento a ser enviado
à reitoria. O diretor da unidade disse que esse informe era sucinto, não
havendo deliberações ainda e que, posteriormente, iniciar-se-ão as
discussões para viabilização do retorno das atividades presenciais.

Coordenação do curso de Medicina Veterinária. O professor Klaus
Casaro informou para que fosse de conhecimento de todos, que o vice-
coordenador do curso de Medicina Veterinária é o professor Marco Antônio
Oliveira Viu.

Avaliação da UFJ. Professora Cecília Bolina informou que dia 06/05/2022
seria o último dia para participação na Avaliação do Guia das Universidades
do Estadão. A docente comentou sobre algumas inconsistências encontradas
no formulário e sobre a importância dessas ferramentas de avaliação para a
UFJ.

Reunião PROECE e CIAGRA. A pedido da direção da unidade a professora
Luciana Celeste Carneiro apresentou um resumo de como foi a reunião com
os membros da Pró-Reitoria de Cultura e Extensão e os coordenadores de
curso e membros do NDE da CIAGRA.

RADOCs da CIAGRA. A professora Vera Banys, enquanto presidente de
CAD, informou a todos sobre problemas encontrados nos relatórios docentes
enviados por professores da CIAGRA. A docente comentou sobre a
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necessidade de correções nos relatórios e sugeriu que isso fosse feito pelos
pares antes que os relatórios fossem encaminhados às CADs nos processos
de progressão. O professor Henrique Trevizoli expôs a sua dificuldade nesse
sentido, exemplificando o problema enfrentado com a elaboração do seu
RADOC. Apresentados outros posicionamentos, foi sugerido que fosse
elaborada uma normativa que estabeleça como devem ser organizados os
relatórios.

Monitoria. O professor Cássio Fontana, representante da monitoria na
CIAGRA, informou sobre a possibilidade de transformar o programa de
monitoria em um projeto de ensino; dessa forma, cada professor participante
do programa atuaria como coordenador do projeto de ensino. Tal
possibilidade ainda será discutida em instâncias superiores.

Evento da Zootecnia. O representante discente do curso de Zootecnia,
Gabriel Morato, informou sobre o evento a ser realizado no dia 13 de maio
de 2022 - III Encontro de Zootecnistas. Este evento contará com um ciclo de
palestras e almoço comemorativo. A participação do almoço terá custo para
os interessados. O prof. Alexandre Choupina pediu que fosse enviado convite
formal à unidade, com os detalhes do evento.

 

Inserção de ponto de pauta.

Ponto 10. Aprovação de liberação do docente Gustavo Marques Araújo para
participação em eventos. - Relator Prof. Klaus Casaro Saturnino.

Ponto 11. Aprovação de Ação de Extensão. - Relatora Profa. Luciana
Celeste Carneiro

Ponto 12. Aprovação do RADOC de docente do curso de Zootecnia: Karina
Ludovico de Almeida Martinez Lopes. - Relator Prof. Vinicio Araujo
Nascimento

Ponto 13. Aprovação de Parecer do NDE do Curso de Agronomia. -
Relatora Profa. Cecília de Castro Bolina

 

Ponto 1. Aprovação de ata de reunião ordinária (documento
SEI 0012326) - Relator Alexandre Choupina

Ata aprovada por unanimidade.
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Ponto 2. Aprovação do RADOC suplementar, ano base 2021, do
professor Henrique Trevizoli Ferraz - Relator Prof. Klaus Casaro Saturnino

O docente havia feito o relatório utilizando a plataforma SICAD ainda em
2021, mas com a migração dos sistemas e necessidade atualização das
informações, fez-se necessária a aprovação de RADOC suplementar do
docente.

Aberta a votação, houve aprovação por unanimidade.

 

Ponto 3. Aprovação de certidão ad referendum - Relator Alexandre
Choupina

Aprovação dos pareceres:

 - Parecer 34 - Progressão Funcional da Classe D, Associado, Nível 2 para
a Classe D, Associado, Nível 3, do docente Valcinir Aloísio Scalla
Vulcani, a partir de 09/05/2022.

 - Parecer 29 - Progressão Funcional da Classe C, Adjunto, Nível 1 para a
Classe C, Adjunto, Nível 2 da docente Cecília de Castro Bolina, a partir
de 13/09/2021.

 - Parecer 62 - Progressão Funcional da Classe C, Adjunto, Nível 1 para a
Classe C, Adjunto, Nível 2, da docente Adriana Luize Bocchi, a partir de
16/10/2021.

 - Parecer 33 - Progressão Funcional da Classe D, Associado, Nível 1 para
a Classe D, Associado, Nível 2, da docente Henrique Trevizoli Ferraz, a
partir de 27/06/2022.

Pareceres aprovados por unanimidade.

 

Ponto 4. Aprovação de certidão ad referendum - Relator Igo Gomes

Projetos de Pesquisa:

 - UTILIZAÇÃO DE BIOINSUMOS NA PRODUÇÃO DE CULTURAS
AGRÍCOLAS NO
SUDOESTE GOIANO. Coordenação: Prof. Dr. Cláudio Hideo Martins da
Costa – Curso de Agronomia. Vigência: 15/04/2022 a 15/04/2027.
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 - PERFIL DE UTILIZAÇÃO DE ALIMENTOS “GRAIN-FREE” POR
TUTORES DE CÃES
Curso de Zootecnia. Vigência: 29/11/2021 a 24/11/2023.

Projetos aprovados por unanimidade.

 

Ponto 5. Aprovação de certidão ad referendum - Aspectos Formais do
concurso para Contratação de Professor Substituto (Reprodução e
Sanidade Animal) - Relator Prof. Klaus Casaro Saturnino

Certidão aprovada por unanimidade.

 

Ponto 6. Avaliação do plano de ensino de Anatomia Veterinária II,
ministrada pelo Prof. Henrique Trevizoli.- Relator Prof. Klaus Casaro
Saturnino

            - No plano de ensino anteriormente aprovado não constava que as
aulas seriam ministradas de forma presencial, atualizada essa informação,
fez-se necessária aprovação do plano de ensino alterado.

Aberta a votação, houve aprovação por unanimidade.

 

Ponto 7. Aprovação da correção do RADOC do Prof. Valcinir Aloísio
Scala Vulcani. - Relator Prof. Klaus Casaro Saturnino

            - O relatório anteriormente aprovado continha um erro de digitação
em uma das informações de disciplinas. Corrigido o erro, o relatório foi
encaminhado para aprovação.

Aberta a votação, houve aprovação por unanimidade.

 

Ponto 8. Solicitação de cessão de área para implementação da
Equideocultura na Fazenda Escola. - Relatora Profa. Ana Luísa Aguiar

          A docente Ana Luísa Aguiar de Castro, enquanto responsável pela
Fazenda Escola, está a frente do processo de solicitação de cessão de área
no campus Jatobá da UFJ, para implantação do Setor de Equinocultura

Ata de Reunião 04/2022 (0023296)         SEI 23854.002930/2022-76 / pg. 5



no campus Jatobá da UFJ, para implantação do Setor de Equinocultura
(Processo SEI 23854.003160/2022-89). Exposta a solicitação e demais
informações, houve manifestação de alguns docentes sobre a importância do
setor e da ocupação da área. Aberto para discussão, a professora Cecília
Bolina questionou quem seria o responsável pela área, visto que isso seria
algo a ser considerado na solicitação. O professor Cássio Fontana informou
que, até  momento, não era conhecido o responsável pela área.

Aberta a votação, houve aprovação da solicitação com 18 votos favoráveis e
2 (duas) abstenções.

 

Ponto 9. Aprovação do RADOC de docente do curso de Zootecnia:
Roberta de Moura Assis Lima. - Relator Prof. Vinicio Araujo Nascimento

           Relatório aprovado por unanimidade.

 

Ponto 10. Aprovação de liberação do docente Gustavo Marques Araújo
para participação em eventos. - Relator Prof. Klaus Casaro Saturnino.

           O docente solicitou liberação para participar como palestrante em
evento na UNB nos dias 13 e 14 de maio de 2022 e, para participar como
organizador no EMBREQUI (Tietê - SP), nos dias 19, 20 e 21 de maio.

Aberta a votação, houve aprovação por unanimidade.

 

Ponto 11. Aprovação de Ação de Extensão. - Relatora Profa. Luciana
Celeste Carneiro

          Ação: 25 anos do Centro de Ciências Agrárias e I Encontro de ex-
alunos. Coordenação: Profa. Ana Luísa Aguiar de Castro. Data:
28/05/2022.

          Ação aprovada por unanimidade.

 

Ponto 12. Aprovação do RADOC de docente do curso de Zootecnia:
Karina Ludovico de Almeida Martinez Lopes. - Relator Prof. Vinicio Araujo
Nascimento

           Relatório aprovado por unanimidade.
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Ponto 13. Aprovação de Parecer do NDE do Curso de Agronomia. -
Relatora Profa. Cecília de Castro Bolina

Foi discutida a solicitação (0018290) das acadêmicas, Lyege Cristine Duarte
Xavier (201206820) e Jéssica Martins (201610235), do Curso de Agronomia,
para cursar a disciplina de Estágio Curricular Obrigatório nas empresas, com
regime de trabalho de 40 horas semanais, em conjunto com outras
disciplinas obrigatórias do curso. Aberto para discussão, foi levantado o
posicionamento dos docentes sobre situações como estas. A votação seria
para demonstração de opinião favorável ou contrária à resposta contida no
parecer emitido pelo NDE do curso de Agronomia, onde após ampla
discussão, foi definido o indeferimento da solicitação das alunas.

Aberta a votação, foram 17 votos favoráveis, 1 voto contrário e 2 (duas)
abstenções.

 

Outros assuntos.

Realização das reuniões ordinárias da CIAGRA. O diretor da unidade
informou que até o momento as reuniões vinham acontecendo de forma
remota, via google meet e, devido a praticidade da metodologia e
possibilidade de gravação das reuniões, a mesma seria continuada. Aberta a
discussão dentre os presentes, foi informado que a decisão de manter ou
alterar a forma de realização das reuniões era decisão da diretoria. O diretor
então informou que o caso seria discutido com a vice-diretora, mas até o
momento, permaneceriam as reuniões online.

Documento assinado eletronicamente por ALEXANDRE
RODRIGO CHOUPINA ANDRADE SILVA, Diretor, em
12/05/2022, às 10:03, conforme horário oficial de Brasília, com
fundamento no § 3º do art. 4º do Decreto nº 10.543, de 13 de
novembro de 2020.
A autenticidade deste documento pode ser conferida no site
https://sei.ufj.edu.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0,
informando o código verificador 0023296 e o código CRC
E071B528.

Referência: Processo nº
23854.002930/2022-76 SEI nº 0023296
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